



Jahresbericht 2010

der Sektion "Hygiene i.d. ambulanten und stationären Kranken- und Altenpflege/ Rehabilitation"

Barbara Nußbaum, Sektionsvorsitzende
Alexander Jurreit, Stellvertretender Sektionsvorsitzender
Dr. Martin Thieves, Schriftführer

Mitgliederstand 2010: 27 Mitglieder, 1 korrespondierendes Mitglied

Es fanden vier Sektionssitzungen statt, drei Sitzungen im Landesgesundheitsamt Stuttgart und eine Sitzung in Berlin im Rahmen des DGKH- Kongresses

Sitzungsthemen und Aktivitäten unserer Sektion:

Aktualisierung, Verabschiedung und Veröffentlichung der Sektionsempfehlung „Pen und Insulininjektionen“

Im Rahmen der DGKH-Website ist eine Empfehlungen zu „Schmuck, Piercing und künstliche Fingernägel in Krankenhaus und Pflegeeinrichtung“ u.a. von B. Nußbaum erstellt worden

Ein großes Projekt war unsere Mitgliederakquirierung. Hier hatten sich insgesamt 31 Interessenten gemeldet, leider mussten wir einigen absagen, da die Qualifikation/ Berufssparte nicht stimmig war. Um die Arbeitsfähigkeit, die Vielfalt und die Ausgewogenheit der Sektion zu erhalten, haben wir eine Vormerkliste eingerichtet.

Teilnahme mit eigener Session/ Referenten im April am DGKH-Kongress in Berlin. Auch der europäische Teil (Dänemark, Italien, Österreich und Schweiz) dieser Veranstaltung war wieder sehr interessant. Leider konnte die englische Kollegin R. Gallagher durch den Vulkanausbruch nicht kommen. Außerdem haben wir den DGKH-Stand fast durchgängig besetzt und konnten durch diese Repräsentanz in vielen Gesprächen Interesse für die DGKH wecken und u.a. wieder Anregungen für weitere Projektarbeiten gewinnen.

Teilnahme an der HomeCare Leipzig in einer eigenen Session/ Referenten in Kooperation mit der VHD. Auch dort den DGKH-Stand durchgängig besetzt und viel Promotion für die Hygiene betrieben.

Mitarbeit im European network to promote infection prevention for patient safety (B.Loczenski B. Nußbaum)

Rege Korrespondenz bzgl. unserer Leitlinien und Empfehlungen, z.B. Hygienebeauftragte in Pflegeeinrichtungen, Unterrichtscurriculum, Kleiderpapier und Lebensmittelpapier, außerdem Öffentlichkeitsarbeit zu Hygieneaspekten

Einbringen von Themen und Anfragen der Sektion in den Vorstand der DGKH

Aktive Teilnahme der Sektionsmitglieder in Arbeitskreisen, Tagungen, Kongressen und Symposien mit Referaten und Beiträgen zu Fachveröffentlichungen

Weiterhin Kooperation mit der staatlichen französischen Krankenhaushygiene-Organisation CCLIN-EST. B. Bobrich /B. Nußbaum haben S. Vogel, Hôpital Robert-Pax in Sarreguemines besucht und so persönlichen Kontakt aufgenommen und Einblick in die dortigen Hygienestrukturen bekommen.

Weiterhin besteht mit DIBIS (Deutschsprachige Interessengruppe der BeraterInnen für Infektionsprävention und Spitalhygiene/ Schweiz) über Vittoria La Rocca eine Kooperation.

Bei den Wahlen im Rahmen der Mitgliederversammlung im April in Berlin wurde Barbara Loczenski als Koordinatorin für Hygienefachkräfte und Hygienebeauftragte in Pflegeeinrichtungen wieder gewählt.

Bei den Sektionswahlen im November wurde Barbara Nußbaum als Vorsitzende, Alexander Jurreit als stv. Vorsitzender und Dr. Martin Thieves als Schriftführer wieder gewählt.

Für das Jahr 2011 ist folgendes geplant:

Erstellung einer Sektionsempfehlungen „MRE und Problemerreger (VRE, MRGN, ESBL, Clostr. diff) in Pflegeeinrichtungen/ Rehabilitation und Häuslicher Pflege“

Lebensmittelpapier erweitern bzgl. neuer Wohnformen in der Altenpflege

Statement personelle Rahmenbedingungen Krankenhaushygiene bzgl.

Medizin./pflegerischen Personals (z.B. Stellenbesetzung/ Qualifikationen)

Teilnahme am 9. Ulmer Symposium Krankenhausinfektionen 12. – 15. 04. 2011

Teilnahme Pflegemesse Leipzig 27. – 29.09.2011

Vorbereitung DGKH-Kongress April 2012 in Berlin

23.01.2011

Barbara Nußbaum Sektionsvorsitzende
Alexander Jurreit Stv. Sektionsvorsitzender